

市民と野党の共闘で政治を変えよう。憲法、くらし、平和を大切にする都政を

都民がつくる革新都政



宇都宮さんを迎えて三多摩つくる会がつどい

革新都政をつくる会・三多摩連絡会は8月9日国立で『宇都宮けんじさんのお話を聞き新たなたかいで踏み出すつどい』を開きました。宇都宮けんじさんが都知事選を振り返るとともに、これから市の運動の展望と課題について講演。日本共産党都議会議員の尾崎あや子さんも参加し都政の現在の動きについて報告しました。38名が会場に参加、動画配信をおよそ110人が視聴しました。

宇都宮さんは、都政の問題点をしつかり訴えられたこと、小選挙区ごとに市民と野党の共同選対ができるたこと等をたいせつな到達点と確認。選挙を運動の一つと位置づけているハーニー・サンダースの闘い、北欧の社会安全保障の基礎に投票率85%を超える民主主義の成熟があることを紹介し、中道・保守系の市民も巻き込んだ韓国のような事例から学び、日本の市民運動もこのねばり強い運動を作っていく必要があると訴えました。革新都政をつくる会・三多摩連絡会は、市民と野党の共同が大きく進むべき議論が必要と考え、9月に事務局会議を行って議論を始めます。

この夏、来年度から使われる中学校教科書、19年ぶりに一掃された。これまでに使われた中学校教科書の採択が、学校を設置する都内の教育委員会においてなされました。これに対して、全部の採択地区にて、侵略美化の教科書の不採択を求める都民の運動が粘り強くとりくまれてきました。『つくる会』系教科書や日本教科書の遺憾教科書など、注目された『つくる会』系の教科書は、19年ぶりに都内全ての公立学校で不採択となり、姿を消します。石原都政の誕生とともに都教委が、都立学校で新しい歴史・公民教科書をつくる会作成の歴史・公民教科書を採択(2001年)して以来毎回すべての都立学校や武藏村山市などで、『つくる会』系の教科書が採

都議会第3回定例会

開会9月18日(金) ~
閉会10月7日(水) 予定
開会前日宣伝行動
17日(木)17:00 ~ 新宿駅西口

発行:革新都政をつくる会
発行人・中山伸
〒170-0005 豊島区南大塚2-33-10
東京労働会館6F 電話(5978)4031
HP:www.kakushintosei.net
E-mail:info@kakushintosei.org
(一部25円、送料は別途)

2020年9月15日

(第58号発行)

新型コロナウイルス感染症

安倍晋三首相が8月28日健康

悪化を理由に任期途中での辞意を表明しました。

新型コロナウイルス、内政、外交、あらゆる面で「安倍政治」がゆきづまり、深刻な政権運営に悩むなかでの辞任です。

安倍晋三は会見で、任期中の成績として憲法違反の安保法制=戦争法の制定などをあげましたが、どちらでもありません。安倍政権の7年8ヶ月は、憲法改悪を叫びつけ、憲法解釈の改ざん、「森友・加計」桜を見る会問題など国政の私物化と政治のモラルの崩壊、国民生活、社会保障破壊の連続でした。

安倍晋三を辞任に追い込んだのは、国民の世論と運動です。自民党は、総裁選をおこない異常な「安倍政治」の社會繼承の「太合唱」を展開していますが、安倍政権の悪

政運営は、国民との矛盾をさらに激しくしています。自民党・安倍政権を根本から転換しましょう。

政治情勢が緊迫する中で解散総選挙が急浮上しています。安倍政

治との決着は、総選挙でつけましょう。市民と野党の共闘の勝利、立憲野党の躍進で政権交代を勝ち取り、名実ともに「安倍政治」を終わらせることができます。

第3回都議会定例会で

新型コロナ対策、くらし・福祉を守る対策を

18日から小池都知事の再選後はじめての定例議会となる第3回都議会定例会が開催されます。都知事選で最大の焦点となつた新型コロナウイルスの感染拡大は、小池知事のおさなり対応によって感染者は2万人を超え拡大をつづけています。徹底したPCR検査と感染の震源地への対策、看護者の営業と働く者の雇用と生活への支援さらには多摩地域で切実な要求となつているすべての自治体での保健所設置などただちに実行に移す

ます。安心して過ごせる楽しい学校を取り戻すには、一刻も早い少人数学級の実現、教職員増、そして子どもの実態や願いからくるカリキュラム、学校づくりが欠かせません。

呼びかけ人会議が

8月24日、市民と野党の共闘の実現で、都政の転換をめざす呼びかけ人会議の永山利代表呼びかけ人会議委員

が、ともに選挙戦で共闘をたたかつた緑の党を訪問・懇談。ひときつづく共闘への期待が表明されました。



都民要求実現・秋のたたかい

コロナ禍だからこそ、憲法を生きる少人数学級、教職員増を

東京都教職員組合 指導要領体制の抜本的見直しそう、緊急にすすめなければなりません。

都教組はこの秋、都民の会がすすめる「ゆきどいた教育を求める全都・全国署名」を大きくひろげていきます。また10月30日には実行委員会による東京教研全体会を開催します。(オンライン併用)。

侵略戦争美化の中学校教科書、19年ぶりに一掃

都民の運動で、都教委など採択できず

この夏、来年度から使われる中学校教科書の採択が、学校を設置する都内の教育委員会においてなされました。これに対して、全部の採択地区にて、侵略美化の教科書の不採択を求める都民の運動が粘り強くとりくまれてきました。『つくる会』系教科書や日本教科書の遺憾教科書など、注目された『つくる会』系の教科書は、19年ぶりに都内全ての公立学校で不採択となり、姿を消します。都教委での今回の不採択決定の影響は、全国的にも大きく、多くの採択部数を抱えた横浜や大阪などをはじめ、雪崩をうつように不採択が広がりました。

子どもたちによりよい教科書を求める、不正的な教科書採択をたたずみで、『つくる会』系の教科書が採

ます。安心して過ごせる楽しい学校を取り戻すには、一刻も早い少人数学級の実現、教職員増、そして子どもの実態や願いからくるカリキュラム、学校づくりが欠かせません。教職員はコロナ禍前にも増じて長時間過密労働を強いられています。しかし文科省は、長時間労働を助長することになりかねない「1年単位の整形労働時間制」を、来年4月から公立学校に導入しようと目論んでいます。この問題は子どもと教育労働者全体の問題でもあり、全都の皆さんにも共同のとりくみをよびかけ、絶対に条例提案をさせないとりくみを強めています。

教職員増、具体的業務縮減、学習指導要領体制の抜本的見直しそう、緊急にすすめなければなりません。

都教組はこの秋、都民の会がすすめる「ゆきどいた教育を求める全都・全国署名」を大きくひろげていきます。また10月30日には実行委員会による東京教研全体会を開催します。(オンライン併用)。

この空青い空

安倍首相の辞任表明から新聞もテレビでも「後任の自民党総裁は誰?」という話題になりました。国民の目をそらすういう力が動いてはいけないのかと繰りたくなる。新型コロナ感染者数は高止まり、政府も都も国民の心かけを言うばかりで具体策なし。▼今、私たちが欲しいのはPCR検査数を抜本的にふやし感染震源地を明らかにして無症状感染者への感染を抑え込むこと。休業をいいうなら補償とセントで、財政的にも人員の体制でも窮地にある病院・診療所など医療機関への支援を怠りて。▼事実上の次の首相を決める選挙だからといつてこれまでいいのだろうか。派閥の論理で動く自民党の有力政治家たち。自派閥から大臣や党の要職をだして影響力を行使したいのか。▼安倍内閣の政策の継続が大切だなんてこんでもない。自己責任規制緩和の合唱でこの国の「公」が口を口にされている。それが、コロナ禍で明らかになつた。その立て直しそれぞれは望んでいるのだ。いま候補に上がっているのだが。それにしても森友・加計・桜の疑惑はこのままに逃げ切るつもりなのだろうか。(○)



市民と野党の 共闘を たたかって

朝鮮人虐殺を2度とくり返すな
9月1日、墨田区横網町公園で関東大震災97周年朝鮮犠牲者追悼式典が開催されました。小池都知事は今年も追悼文を拒否し

かつてない市民と野党の共闘でたたかつた都知事選
革新都政をつくる足立の会は、都
段階のつくる会が臨時総会で宇都
宮氏の推薦を決定した翌日の9日
に推薦決定。その翌日10日に市
民連合あだち「戦争はいやだ」足
立憲法学者集会「革新都政をつくる

足立の会の3団体と政党ではア
民主党と共産党の代表が集まり
宇都宮けんじ市民選対あだち一
発足させ、3団体共同の主要駆で
スタンディング宣伝などの計画
具現化しました。宣伝では、「ど

自殺に追い込まれた事件○青龍美和子 東京弁護士会一宇都宮けんじさん(が日弁連会長だった時に司法修習生)。また、野党弁護の実現する立場から、○打越さく良弁護士(新潟県弁護士会立憲民主党参議院議員)○大脇雅子弁護士(愛知県弁護士会)一社

民主青年同盟 西川龍平

広範な青年に要求に根ざした深い変化

寄せられた弁護士メッセージは、人権活動での宇都宮けんじさんへの思いが具体的に語られていました。○岡田尚（神奈川県弁護士会）「オウム真理教に殺害された坂本堤弁護士一家救出運動」○平山知子（東京弁護士会）「引きこもりの悪質引き出し業者」事案○田所良平（弁護士（第二）東京弁護士会）「立川市で保護を打ち切られた男性が

革新都政をつくる足立の会

自由法曹團東京支部 黑石哲彦

「希望のまち東京をつくる弁護士の会」の活動

会員参議院議員○山添邦茂士 第
一 東京弁護士会 日本共産党参議院
議員からのメッセージも寄せられ
ました。

3 政策実現に取り組みます
宇都宮けんじさんが掲げた政策は、
人権と平和をめざす弁護士にじつ
て実践的な課題です。コロナ対策、
羽田新ルート問題や都立・公社病院
の独法化、ジェンダー平等など諸課
題に取り組む決意です。

ざした深い変化

じじまくす、街頭で民青に加盟する経験が多く生まれました。2016年都知事選では16名の青年を新たに仲間に迎えましたが、今回は28名。しかもそのうち10名以上が街頭で対話して加盟したバターンでした。複数の地区委員会が連日街頭で仲間を迎えるということがありましたが、これは少なくともこの10年間なかつたことです。

上記2点を掘り下げる、主体的成长やノウハウの発展もありつつ、根本的には広範な青年に生じている、要求に根差した深い変化があつたのだと思います。都同盟はこれを確信し、現在草の根でコロナ禍から青年の暮らしを守る「ネットワーク運動」を青年と力を合わせて展開しています。

事務局次長 森 猛

闘でたかつた都知事選

足立の会の3団体と政党では立憲民主党と共産党の代表が集まり、宇都宮けんじ市民選対あだちを発足させ、3団体共同の主要駅でのスタンディング宣伝などの計画を具体化しました。宣伝では、どこで

も、宣伝隊だけで70～90人が参加し、6月27日の竹ノ塚駅、7月4日の北千住駅ではいずれも120人とかつてない規模の宣伝隊が、駅前から周辺の商店街にまで広範囲に広がり宣伝しました。また多くのボランティアの方が活動に参加するなど、共闘の力が大きく發揮されました。

さらに、生旦不後は、公営掲示板

石原都政14年①

都民サービス破壊、 東京大改造のはじまり

1999年の都知事選挙は、前回選挙で掲げた世田谷都市博覧会の中止の公約こそは果たしたもの、都政運営をおおきくゆがめる元凶となつた臨海副都心開発の抜本的見直しを放棄、くわえて都民施策を根こそぎにする「財政健全化計画」を策定することなどで都民の信頼を失つた青島幸男都知事の突然の出馬辞退表明をうけてたなかれました。

選挙戦では、財政難を口実とした都民施策の切り捨て、首都移転問題、臨海副都心開発の見直しなどが争点として争われることになりました。

革新都政をつくふ会は元全労連議長の三上満氏を擁立し財政難を口実とした福祉や教育などの都民施策の切り捨て路線をやめ、都民が主人公の都政の実現、財界奉仕の首都移転反対、臨海副都心開発の中止などを公約に掲げ、自民公明が擁立した明石康元国際連合事務局次長、無所属の舛添要一元東京大学助教授、石原慎太郎元運輸大臣などと激しい選挙戦がたたかわれました。

選挙結果は、国会議員、間諭経験を有し、政界、経済界、東京の議員などに人脈を有し影響力を誇っていた石原知事が、「自民党との対決」「実行力」などを前面に打ちだし、石原慎太郎の兄といつ自己宣伝や石原軍団の応援などマスコミも巻き込んだ選挙戦を展開することで知事の座を得ました。そしてこの時、影で石原知事誕生における大きな役割を果たしたのが財界でした。

財界に都政を開放

こうして知事に就任した石原知事は、さっそく、「東京の危機的状況の解決を目指し、知事が有識者から都政運営に関する意見を聴取する」とことを目的に「東京の問題を考える懇談会（私的懇談会）」を設置。委員に経団連副会長の樋口廣太郎（アサヒビール名誉会長）、島海謙（丸紅会長、経済同友会副代表幹事の宮内義彦（オリックス会長）、牛尾治朗（ウシオ電機会長）、経団連理事の森総（森ビル社長）

しかし挑戦もおこなわれ、ツイッターなどSNSの活用もひろがりました。電話での対話も、コロナ下で家にいる方が多いせいか、次々と対話になつたのも特徴です。

今後に生かすべき課題や問題点
も多いですが、今回の都知事選
での井闇の発展は、今後の政治革新
の大きな財産になると確信してい
ます。

をはじめ、自らのアーティストである「シジ橋総研」のメンバーなどを委員として招聘し、その後の都政運営の道筋を定めたのです。そしてこの懇談会のメンバーのおおくは、東京都税制調査会・都立病院監査委員会・東京都都市立大学運営委員会・東京都環境審議会の委員や東京都参与などに登用され、石原知事がすすめた、新銀行東京や首都大学東京、都立病院改革、環境条例改悪、さらには多国籍企業のための都内再生・東京大改造などの推進役を務める、ひととなつたのです。

また、高橋安宏委員は首都大学東京の理事長に、樋口廣太郎委員は東京都現代美術館館長に、鳴海巖委員は東京フォーラム会長・東京都教育委員に重用されるなどお友達事が横行することになりました。

石原知事が財界を都庁に招き入れいた狙いは、一つに革新都営が築き上げてきた福祉や教育環境や防災などの施策の徹底的な破壊であり、もう一つには新自由主義の都政への持ちこみであり、さらに財界・大企業のための都市再生路線の実現であったことは間違ひありません。

卯月はじめ